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Abstract (en)
The device (1) has multiple adhesive discharge nozzles (3) arranged in a distance on a side of an elongated adhesive distribution housing (2). A
gas discharge nozzle (8) is arranged in a longitudinal direction of the housing, and is in connection with a gas entry opening (7). An outflow direction
axis (5) of the adhesive discharge nozzles and an outflow direction axis (9) of the gas discharge nozzle specify a leading edge angle (alpha). A gas
nozzle housing (12) includes an opening (13) such that a gap is formed between the housings.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine Vorrichtung (1) zur Klebstoffapplikation, welche neben einem Klebstoff-Verteilgehäuse (2) mit einer Mehrzahl
an Klebstoff-Austrittsdüsen (3) mindestens eine in Längsrichtung des Klebstoff-Verteilgehäuses (2) angeordnete Gasaustrittsdüse (8) aufweist. Diese
Vorrichtung erlaubt es, den Klebstoff schnell und grossflächig auf ein flächiges Substrat zu applizieren. Wesentliche Vorteile ergeben sich durch
eine einfache, günstig zu realisierende Konstruktion der Vorrichtung und erlaubt es, auf aufwändige Zusatzinstallation zu verzichten oder zumindest
stark im Umfang zu reduzieren. Aufgrund der vorteilhaften Auftragsart gelingt es, unnötigen Materialverbrauch zu verhindern sowie eine möglichst
vollflächige homogene Verteilung des Klebstoffes zu erreichen.
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